

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5
 Fuera la capital, trimestre. . . 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

AÑO I

Alicante 4 de julio de 1886

NÚM. 147

EL LIBERAL

Domingo 4 de julio de 1886

Desde Madrid

El Sr. Salmerón.—La discusión del Congreso.—En el Senado.—El *modus vivendi*.—Discurso del Sr. Vida.—Contestación del Sr. Merelo.

Madrid 2 de julio de 1886

No ha rectificado hoy en el Congreso el Sr. Salmerón, reservándose hacerlo para después que hable el Sr. Cánovas.

El Sr. Sagasta, que aun no está dispuesto de la indisposición que sintió ayer, ha asistido esta mañana á la solemne ceremonia de entregar la Rosa de Oro á S. M. la reina, pero no ha asistido al Congreso.

En este llena la sesión el discurso del Sr. Castelar.

**

En el Senado empieza la discusión del *modus vivendi*, defendiendo el voto particular, su primer firmante, Sr. Vida.

El orador se fija principalmente en la cláusula por la que se hacen extensivos á las colonias los beneficios del convenio. Y censura al Sr. Moret por emplear la palabra *Colonias*, cuyo uso está prohibido con aplicación á las provincias de Ultramar, que son provincias y no colonias.

El Sr. Vida cree que el ministro de Ultramar no puede estar conforme con esta parte del convenio, que le dejará sin recursos para atender á las obligaciones crecidas con el reciente empréstito, y que deroga las leyes de presupuestos, de autorizaciones, de relaciones comerciales y otras muchas.

Acusa el orador al Sr. Moret de no haber defendido los intereses de España, porque el convenio ajustado no es de reciprocidad, puesto que Inglaterra nada nos concede, y por el contrario nuestro país, en concepto del Sr. Vida, se encontrará en condiciones peores que antes del convenio.

El Sr. Vida, dice, que el verdadero convenio no está en el documento firmado por el Sr. Moret y el ministro inglés, sino en las notas anexas, y para demostrarlo lee un despacho de Mr. Clare Ford, de la misma fecha en que se firmó el convenio, en el cual hace algunas reservas (tales como la facultad concedida á las colonias inglesas de retirarse del convenio) y se fijan algunos puntos que constituyen un tratado enteramente distinto, del que se firmó el 26 de abril.

Continúa examinando las notas ane-

xas, insistiendo siempre en la cuestión de las colonias y entreteniéndose en lo que puede llamarse la parte externa del tratado, pues en el fondo no ha penetrado hasta ahora y de lo que ha dicho, no se puede deducir que el *modus vivendi* produzca el menor perjuicio.

Estraña el Sr. Vida que cuando se concede á las colonias inglesas la facultad de retirarse del convenio, no se haga igual concesión á las colonias españolas.

La contestación á este argumento del Sr. Vida es muy sencilla: las colonias inglesas de que se habla son colonias autónomas, que tienen la facultad de convenir tratados comerciales.

Así debe entenderlo el Sr. Vida, cuando hace una reseña y una división de las colonias inglesas, que tienen muy distintas maneras de administrarse.

El Sr. Vida nota la falta de la palabra *autónomas* en el convenio. El Sr. Moret le interrumpe, asegurando que de colonias autónomas se trata.

Examina la elevación de la escala alcohólica que considera insuficiente, pero declara que no tiene competencia para tratar esta cuestión, que deja intacta á otro orador inteligente en la materia.

Termina el orador haciendo constar los siguientes cargos contra el Sr. Moret.

Que el ministro de Estado ha faltado á la ley.

Que para firmar el convenio no ha contado con el Consejo de ministros, puesto que no ha obtenido el consentimiento de los ministros de Hacienda y Ultramar.

Que ha sido demasiado complaciente en las negociaciones, puesto que ha dado cuanto podía dar y no ha obtenido nada, ni aun una rebaja de derechos en los frutos que son peculiares de nuestras Antillas: el tabaco y el café.

Le contesta en nombre de la comisión el Sr. Merelo.

Empieza haciendo constar que el discurso del Sr. Vida ha sido una serie de ataques al Sr. Moret.

Examina la cuestión de las colonias, en que tanto ha insistido el Sr. Vida, haciendo patente la diferencia que hay entre nuestras colonias y las colonias autónomas inglesas.

Entrando en el fondo de la cuestión, más que lo ha hecho el Sr. Vida, ha quitado fuerza á todos los argumentos que se vienen aduciendo para acusar al gobierno de haber dejado desamparados los intereses del país al negociar el convenio con Inglaterra.

Termina rogando á la cámara que deseché el voto particular.

Inmediatamente se levanta la sesión.
 Pio Gil.

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (15)

Treinta y Cuarenta,

POR

EDMOND ABOUT

rece esta maniobra. Se reúnen entre sí por una especie de corredor, por el que circulan libremente los viajeros sin el menor peligro, de un extremo al otro.

Todos nuestros personajes durmieron el sábado por la noche en Olten, centro de los caminos de hierro de Suiza. Cuando presentó el dueño del hotel el libro de entrada para anotar el nombre de los viajeros, las ocho personas que ya conocemos se escribieron en estos términos:

«Bitherlin, capitán de primera clase, caballero de la Legión de Honor, etc., etc., París con su hija.

Mario Bartolomé Narni, desterrado; París. En extremo complacido de viajar con tan excelente compañía.

Arturo Le Roy, propietario; París. Amor, tú fuiste la perdición de Troya.

Federico Mæring, particular; Berlín; viajaba con su bien más apreciado.

Tomas Plum, Londres.

Jorge Wreck, Esq. New-York.

Una vez inscritos, cada cual trató de informarse á hurtadillas del nombre y profesión de sus diversos compañeros.

Cuando vió el gordo M. Plum, que el americano se daba el título de *Esquire* (caballero,) manifestó una alegría impertinente, lanzando tan estrepitosa carcajada que se le saltó el décimo botón del chaleco.

Acostáronse sin ver los alrededores. El cielo estaba lúgubre. Llovía en la campiña y nevaba en las montañas. Mr. Bitherlin se había atestado los oídos de algodón, pero no pudo menos de oír antes de dormirse, una hermosa voz de barítono que cantaba con una acentuada expresión:

De buena ó mala gana
 Me tienes de querer;
 Me empeño en ser tu yerno
 Y lo conseguiré.

Al día siguiente se almorzó en Schweizerhof de Lucerna, á la orilla del lago de los Cuatro Cantones.

Se había serenado el tiempo, y la ciudad dibujaba sobre un cielo puro su silueta de la edad media: los barcos de vapor se deslizaban por el azulado lago.

Los rebaños de rollizas vacas pastaban en las orillas la humecida yerba: en el horizonte se levantaban como gigantes las montañas coronadas de nieve. Mr. Arturo Le Roy opi-

La disciplina en los partidos

Para la vida y marcha de toda asociación, cualquiera que fueran sus fines tanto artísticos como literarios, religiosos, sociales ó políticos, se necesita imprescindiblemente una organización íntima, á la cual se hallen subordinados todos los que formen parte de la institución, porque sin que exista una dependencia, sin que haya una autoridad fundada en la naturaleza del fin que se propone la asociación é impuesta además por la voluntad de sus miembros, no sería posible que subsistiera aquella, por cuanto de no ser así, no resultaría más norma, ni más ley que el capricho arbitrario; con lo cual dicho se está que no podría cimentarse ni formarse nada, que pudiese reunir las condiciones necesarias de viabilidad y de solidez.

Todos los diferentes organismos, que constituyen la vida social, tienen entre sí una mútua relación que tiende á complementarlos y á establecer entre todos ellos la ley universal de la armonía.

Lo que sucede en tésis general en toda agrupación, asociación ó institución, acaece igualmente en la constitución de los partidos políticos, porque éstos, como no son hijos del capricho y si impuestos por la marcha natural y lógica de la gestión pública, en la que estriba el modo de ser de los pueblos, al proceder de tan elevado origen y llevar en sí misión tan importante y trascendental que cumplir, han de estar por lo mismo sujetos para su vida y desenvolvimiento á principios fijos y estables, fundados en motivos racionales.

Todo partido político, como compuesto de diferentes organismos, entraña en sí diferentes dependencias y relaciones, sujetos todos á un centro común, suprema autoridad y poder regulador en la marcha de los mismos.

Nuestros partidos, basándose, como no pueden menos, en la división administrativa de la nación, así como ésta se compone de pueblos, provincias y capital, aquéllos han establecido para que lleven la representación de esas agrupaciones ó organismos los comités locales, provinciales, y uno superior á éstos, que asume la alta representación de todos ellos, personificada por aquella individualidad, á quien todos han elevado por sus condiciones y relevantes cualidades á jefe supremo del partido.

Para que puedan desenvolverse estos organismos y cumplir la misión á que están llamados, es preciso, es indispensable que se establezca entre ellos la rela-

ción y dependencia, para que complementándose mutuamente vengán á establecer la deseada armonía, que ha de constituir la verdadera vida de los partidos y en la que ha de estribar la fuerza, que ha de darle el prestigio ante la nación, cuyos destinos están llamados á regir.

Un partido que no se halla fundado sobre esas bases, no puede en modo alguno llenar la misión que debe cumplir en la vida de las naciones y aquéllos de sus individuos que lejos de contribuir á que los partidos marchen por el camino que tienen trazado, tienden á extraviarlo y á introducir la confusión; esos son los peores enemigos que pueden éstos tener y los que tal hagan merecen solo que se consideren como rebeldes á la causa, á lo que representa el partido, al que solo para su desprestigio y desdoro dicen pertenecer.

La disciplina, pues, es de todo punto indispensable y la superior condición para que los partidos vayan ordenadamente al fin que se proponen.

La voz suprema del partido, la palabra del jefe acatado y reconocido debe ser la ley, á que todo político debe prestar su obediencia; de otro modo no es posible que subsistan los partidos, y los que la desobedezcan no pueden formar parte de ellos por discolos, rebeldes é indisciplinados.

Sueltos políticos

Dos sueltos inocentes del apreciable *Graduador*:

«Dícese en los círculos donde se suele hablar de política y muy particularmente de la profunda división de los ministeriales alicantinos, que el viaje del Sr. D. Rafael Terol á Madrid, obedece al deseo natural en el señor Sagasta y demás jefes del partido, de buscar un término habil de conciliación, aprovechando la estancia en la corte del señor marqués de Benalúa.

Diffícil nos parece la resolución de este pensamiento; pero no hay para qué decir que lo celebraríamos.

En el tren-correo de ayer regresó á esta capital el Sr. Terol. Con su llegada ha coincidido la noticia de que viene de Villena.

El LIBERAL nos sacará de dudas.»

Ya hemos dicho en números anteriores que el Sr. Terol había ido á Villena por asuntos propios; pero como el colega periodista lo convierte todo en sustancia, trata de bañarse en agua de rosas y por si esto puede redundar en beneficio de su política, suele dar alguna que otra noticia con esta candidéz y qué casualidad! con la llegada del Sr. Terol ha coincidido la noticia de que viene de Villena.

El Sr. Terol no ha tenido para qué ir á Ma-

nó que había alguna semejanza entre aquél pais y el bosque de Boulogne.

El capitán renegaba de las truchas que parecían perseguirle en todas las comidas. Emilia y Mario se devoraban con la vista, sin quejarse del desayuno. M. Maering y su mujer, animados por una botella de vino del Rhin, se perseguían por las escaleras con esa expansiva alegría que aun conserva la Alemania. Todavía se les oía después de tener cerrada hacia largo tiempo la puerta de la habitación. Mr. Plum se entró en el almacén de curiosidades nacionales que se halla establecido en el piso bajo del hotel. Allí compró un enorme bastón ferrado, con un puño de cuerno de gamuza, donde hizo grabar el nombre de todas las montañas de Suiza.

Mr. Wreck se apresuró á seguir el ejemplo, y aun añadió en su bastón el del Vesubio, Himalaya y Chimborazo. Estos monumentos de madera, tan embusteros como los obeliscos, estaban destinados á la modesta ascensión del Righi.

Embarcáronse á eso de las dos, y saltaron en tierra en Weggis, al pié de la montaña. Gracias al buen tiempo, habíase aumentado la caravana con una veintena de viajeros, formando una alegre confusión en el puerto de mando una alegre confusión en la población de Weggis. Los guías, que componían la población de la aldea, habían acudido con cuantas literas y caballos tenían disponibles; pero al primer golpe de vista se comprendía que

no había bastantes. Quejáronse en todas las lenguas de Europa, algunos bastones cayeron pesadamente sobre algunos sombreros, y Mario abrigó por un momento la esperanza de que se le presentaría la ocasión de defender á Mr. Bitherlin. Pero el capitán no era de los que recibían, sino de los que daban; de manera que fué el primero que se vio atendido. Se encaramó sobre un caballo y recorrió el campo de batalla blandiendo su para-aguas como la espada de Carlomagno; y hasta trató dos ó tres veces de hacer encabritarse al pobre animal, en memoria de un célebre cuadro de Gerard. Gracias á los cuidados de Mr. Le Roy y Mario se insista á Emilia en una litera. Entonces se mezclaron estos dos caballeros en la confusión, y bien pronto se les vió sobresalir á caballo sobre la multitud de combatientes.

Mr. Maering y su querida Cristina se habían retirado aparte y sentados en el banco de un parador se entregaban al espectáculo de la agitación humana. Las palomas no se mezclan en la guerra de buitres. Desgraciadamente faltábales las alas para subir á la montaña: fué preciso ir á pié. El inglés y el americano parecían condenados á la misma suerte, y Mr. Plum sudaba la gota tan gorda, contemplaba con lánguida mirada la longitud de piernas de su rival, calculando allá en su interior que la vieja Inglaterra iba á ser vencida por los salvajes del nuevo mundo.

drid; el jefe del partido liberal dinástico no reconoce en Alicante otro comité que no esté legalmente constituido como lo está el presidido por nuestro buen amigo Sr. Terol, y por lo tanto no es posible que tenga necesidad de ir á Madrid, quien cuenta hoy como ayer con la confianza del gobierno.

Copiamos de nuestro colega local *El Constitucional*:

«Escuece y no poco á nuestro apreciable colega *EL LIBERAL* el que hayamos hecho una clasificación de las personas que con diversos caracteres figuran en la lista de recepción hecha á nuestro querido amigo D. Rafael Terol. Aparte de que nuestro querido amigo tendría muchas más simpatías sino pretendiese ser jefe de un partido que no puede dirigir, después de los desengaños que en política ha sufrido y de los reveses que ha experimentado, aparte de esto, decimos nosotros, nos alegramos de su brillante recepción, y si *EL LIBERAL* necesita de nuestros modestos nombres, para ampliar la lista que con tanta ufania ha publicado, autorizado queda para decir que los 300 correligionarios nuestros dan la bienvenida al Sr. Terol por su feliz llegada.

¿Se puede hacer más por un amigo?»

En primer lugar, hace mal en suponer el colega, equivocadamente, que nos escueza lo que ha dicho con motivo del regreso del Sr. Terol, ni esto ni nada de cuanto escribe el rebelde colega nos puede mortificar, pues desautorizado por el jefe del partido y sin autoridad reconocida el comité nuevamente nombrado y que él representa, compuesto de disgregados de nuestro partido y del conservador, ha comos poco caso del deshecho con que se inspiran los redactores del mencionado colega.

Y en cuanto al ofrecimiento de esos trescientos correligionarios, guárdese el colega, pues ni tiene esos trescientos ni son correligionarios nuestros los que le siguen; D. Rafael Terol tiene muchos y buenos amigos que le siguen, y no necesita aprovecharse de gente de aluvión, como lo han hecho los que inspiran al colega.

De todos modos agradecemos la portuguesa.

La Tarde, periódico de noticias y que de algún tiempo á esta parte viene haciendo coro á su cofrade *El Constitucional*, dice en su número de anteayer:

«Un conocido político de esta localidad ha recibido una carta de Madrid, en la que según parece, se hacen algunas aclaraciones respecto á la actitud del Sr. Sagasta enfrente de la disidencia de su partido en esta capital.

Se nos asegura que el Sr. Sagasta hará saber que reconocerá como jefe en Alicante á aquél que voten todos los individuos de su partido inscritos en las listas electorales, en reunión magna, y verificada que sea la elección por medio del sufragio.

Hay quien asegura que ambas fracciones no podrán llegar á un acuerdo en este sentido.»

Lo que hay aquí de cierto, estimadísimo compañero, es que el Sr. Sagasta no reconoce más jefe que al Sr. Terol ni más comité que el presidido por dicho señor; lo demás que supone el colega que se le asegura, son ochos y nueves y cartas que no ligan, y de los cuales no debiera hacerse eco el colega, en quien queremos reconocer suficiente independencia.

Cuando las discusiones políticas llegan á un término evidente, y de ello tiene conocimiento la prensa y el público en general, es ocioso decir: «Se asegura, hemos oído decir, etc., etc.,» pues no hay nada que tenga más fuerza en esta vida, que los hechos realizados y las deficiencias de apreciación, y los actos de rebeldía de *El Constitucional Dinástico*, han sido ya fallados por el jefe del partido liberal monár-

quico, y juzgados por la opinión y por la prensa.

Tiene gracia la forma con que anuncia *El Constitucional* la llegada á esta capital del señor marqués de Benalúa.

Dice así:

«Ayer en el tren-correc llegó á esta capital, procedente de la corte, nuestro querido amigo y jefe del partido constitucional dinástico D. José Carlos de Aguilera y Aguilera, marqués de Benalúa.

También llegó en el mismo tren procedente de Villena, nuestro apreciable amigo y correligionario D. Rafael Terol.»

La noticia sería exacta sino hubiera invertido los nombres, pues nadie duda en Alicante y su provincia que el jefe del partido constitucional de esta capital es D. Rafael Terol, y el señor marqués de Benalúa, respetable correligionario nuestro, ha sido mal informado al hacerle creer que el partido constitucional quería elevarle al cargo de presidente del comité.

Seguros estamos que si hubiera de hacerse hoy el famoso nombramiento, no aceptaría el apreciable señor.

El Constitucional escribe como tiene la cabeza, al revés.

Anteanoche reunió nuestro distinguido amigo y correligionario el Sr. Barón de Mayals en su elegante morada de la calle de Castaños, á algunos de sus íntimos amigos políticos.

Se habló, como era natural, de política general y local, notándose entre los concurrentes grandes tendencias á la unión fraternal y verdadera de los elementos liberales reconociendo todos la necesidad de la formación definitiva del gran partido liberal en la localidad como lo está en Madrid, y bajo la bandera misma que lo está en la corte, simbolizada aquí por los representantes reconocidos del partido que acaudilla el señor presidente del consejo de ministros.

El Sr. Barón, con la distinguida amabilidad que le caracteriza, obsequió á sus tertulios con dulces, helados y habanos, haciéndoles pasar horas deliciosas en el seno de la más franca y cordial amistad.

Nosotros celebramos con toda nuestra alma que esa parte del partido liberal esté animada de tan levantados propósitos, y coincidimos con ella en la necesidad de la verdadera unión del partido liberal, llamado por sus condiciones á hacer la felicidad de la patria.

No es cierto como dice *El Constitucional* que la mayoría de la Junta de instrucción pública resistiera con energía en su última sesión una imposición, para que se dirigiera una comunicación laudatoria á un maestro de la capital.

En primer lugar, debe saber el colega rebelde, que en la Junta nadie trata de hacer imposiciones, porque todos sus individuos tienen conciencia del cargo que desempeñan.

En segundo lugar debiera saber, que la junta provincial de instrucción pública, delegó en el Inspector para examinar las escuelas, y solo al informe de este funcionario podía atenderse.

Y por último, debía el citado periódico, antes de ocuparse de cualquier asunto, enterarse mejor, para no disparatar como lo hace en el suelto aludido; á bien que no tiene nada de extraño, pues en el furor que le domina, ataca á todo el mundo y como todos le rechazan y le achican, la emprende hasta con la Junta y los maestros que nada tienen que ver con la política, ni con sus desdichas.

El diirium...

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene: Parte de la *Gaceta* noticiando que SS. MM.

Pero cuatro estudiantes de Leipzig, que tenían sus razones para viajar á pié, divisaron á uno de los camaradas sobre el caballo más hermoso de Veggis: este objeto les desagradó. En su consecuencia, se colgaron de las piernas del aristócrata, consiguiendo bien pronto desmontarle. Mr. Plum observaba este movimiento popular; pegó un salto como una pelota elástica y ocupó el sitio del joven extranjero. Así es como han explotado siempre los ingleses en provecho propio las revoluciones del continente. El americano se encogió de hombros y echó á andar, con ligereza: no tenía necesidad de cabalgadura para llegar á la cima de la montaña antes que el gordo inglés.

Todos se pusieron en marcha con pintoresco desorden sobre aquél camino fácil y seguro. El Righi es conocido de todos los franceses que saben leer: en él colocó Mr. Alejandro Dumas una de las más lindas escenas de su obra maestra. Pero el inspirado autor de las *Impresiones de viaje* exageró quizá algo los peligros de la ascensión y la majestad del sitio. Propiamente hablando, no es este sino una colina de dos mil metros, situada en medio de un anfiteatro de montañas: como si dejáramos, un palco principal para ver la salida del sol, pero al que se sube por una buena escalera.

Mr. Bitherlin caracoleaba á la cabeza de la compañía; es el deber de todo buen capi-

tan. Mario le seguía paso á paso, asistiendo á sus ejercicios de alta escuela. Contaba con que la admiración, esa mediadora de las bellas almas, le franquearía el cabo la amistad de su intratable viejo. Todavía no desesperaba de arrancarle del borde de algún precipicio. Pero la ocasión se hacía esperar y no estaba Mr. Bitherlin de humor admirativo. Cada vez que detenía el guía la caravana en algún punto de vista célebre, murmuraba el capitán entre dientes: «¡Diablo de país! Mario se extasiaba sinceramente. La magnitud del espectáculo encontraba en él un alma bien preparada, porque los enamorados son los críticos más indulgentes del mundo; pero siempre que trataba de dar expansión á sus sentimientos, se ponía á silbar el capitán, á sonreírse malignamente, y concluía por clavar los talones en el vientre del caballo.

Emilia cerraba la marcha con otras cinco ó seis mujeres. No vió la pobre niña de todo el paisaje sino la espalda del autor de sus días, opuesta siempre al rostro de su novio.

Después de cuatro horas de marcha, se divisó el Righi-Kulm, es decir, el punto culminante del Righi. Dos paradores ocupan la cima; es el uno aquél en que comió tan mal Mr. Alejandro Dumas, en compañía de ilustre Alcides Jolliret; el otro es una construcción suplementaria, dos veces más grande que el primero. Allí encuentran habitación y mesa trescientos viajeros, sin necesidad de

el Rey y la Reina Regente (q. D. g.) y su augusta Real familia continúan en esta Corte sin novedad en su importante salud.

Edicto de la Administración de Fomento haciendo saber que por D. Paulino Verdú Rico, se ha presentado en el gobierno civil el día 25 del pasado junio una solicitud de registro de 510 pertenencias mineras de mineral sal gemma, con el nombre Nieves.

Reales decretos de la presidencia del Consejo de Ministros referentes á varios nombramientos de gobernadores.

Reales decreto del de la Guerra disponiendo que el teniente general D. Antonio del Rey y Caballero pase á la Sección de reserva del Estado Mayor general del ejército.

Otros referentes á varios empleos de mariscal de Campo.

Otro nombrando Segundo Cabo de la Capitania general de Navarra, al Mariscal de Campo D. Manuel Rodríguez de Reina, y otro nombrando gobernador militar de la provincia de Murcia y plaza de Cartagena, al Mariscal de Campo D. Miguel Goicoechea y Jurado.

Exposición y real decreto del de Fomento referentes á la terminación del edificio que con destino á Biblioteca y Museos Nacionales se hallan en construcción en el paseo de Recoletos.

Circular de la comisión de Pósitos referente á los ayuntamientos que tienen Pósitos y que se encuentran en descubierto.

Edictos de ayuntamiento.

Telegrámas

Vapores correo

Barcelona 1.º.—Hoy ha zarpado de este puerto para el de Manila el vapor-correo de la compañía Trasatlántica, Isla de Mindano.

Singapore 30.—Ha zarpado de este puerto para Aden el vapor-correo «España.»

Manila 1.º.—Hoy ha salido de este puerto para la península el vapor-correo, de la compañía Trasatlántica, Isla de Panay.

Santander 1.º.—(Recibido el 2.º.)—Hoy ha fondeado sin novedad en este puerto el vapor-correo «Ciudad Condal,» procedente de la Habana, con 82 pasajeros de carácter oficial y 159 particulares.

El cólera

Roma 1.º.—El cólera aumenta en las inmediaciones de Brindis.

Los últimos partes acusan 67 casos en Latio y 27 en Francavilla.

Ecos locales

Según tenemos entendido, se agita el pensamiento de construir un edificio con destino á Instituto de segunda enseñanza.

La empresa, tal como la han concebido sus iniciadores, se á de fácil realización.

Mucho celebráremos que este pensamiento llegue á traducirse en hecho, con lo cual ganará mucho el buen nombre de esta capital y la enseñanza pública, pues esta no puede ser todo lo eficaz que debiera ser, careciendo de medios materiales, y el local ocupado hoy por el Instituto, no solo es insuficiente para su objeto, sino indecoroso para una ciudad de las condiciones de Alicante.

Ayer llegaron á esta capital en el tren-correo, los célebres niños Lambertini, que en unión de la compañía italiana que dirige don Rafaele Lambertini, ha de dar en el teatro Principal una serie de cinco representaciones.

La primera función tendrá lugar esta noche.

Les auguramos un éxito completo.

verse obligados á matar un par de Inglaterra para comer ave: tantos son los adelantos del siglo!

La sola molestia con que se tropieza todavía en aquellas escarpadas alturas, es el frío. Conforme se aproximaban al parador, la nariz de Mr. Bitherlin iba volviéndose color de remolacha. Su caballo se resbalaba de cuando en cuando sobre el camino cubierto de nieve.

Más de una vez también le envolvió de piés á cabeza una opaca y glacial nube, arrancándole un estornudo vibrante y prolongado como si lo produjeran las trompetas del juicio final. En su prudencia, creyó Mario llegado el momento de ablandar á aquella viviente roca.

«¡Oh, respetable anciano! le dijo, qué feliz me contemplo en vuestra compañía en esta sublime elevación! Dichoso el que pudiera vivir aquí, lejos del mundo, entre un padre cargado de experiencia y una esposa adorada! Mi ambición se vería colmada: desprecio los honores y riquezas mundanales, que no proporcionan la felicidad; os lo aseguro por vuestras veneradas canas!

«¡Canastos! caballero, repuso vivamente el capitán, todavía no soy una momia, y haré mejor en reservaros vuestros cumplidos. Me desagrada vuestro galimatías, joven amigo!

«Pero, querido señor...

El día 15 del actual se efectuará en el Ayuntamiento la subasta para el desmonte del terraplen que ocupa aun la vía que se ha inaugurado desde el paseo de los Mártires hasta el empalme con la nueva.

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento el viernes último, se acordó darlas gracias por medio de una expresiva comunicación al gobierno por la distinción de que ha sido objeto el acaudalado presidente de dicha corporación Sr. Uga te, concediéndole la gran cruz de Isabel la Católica.

El concejal Sr. Senante propuso á sus compañeros dar una prueba de aprecio al presidente, acordando que el municipio le regalara las insignias de la referida condecoración.

El Sr. Coradi tomó la palabra, diciendo que se asociaba con entusiasmo á la muestra de consideración que se quería dar al señor Alcalde, pero que para que esta fuera más completa, y para evitar torcidas interpretaciones, que en vez de costearse las insignias como proponía el Sr. Senante con fondos municipales, se hiciera del bolsillo particular de los concejales.

Así se acordó, dando la corporación municipal pruebas de gran rectitud y consideración y aprecio al señor Alcalde.

Felicitamos á la autoridad popular de esta capital por las señaladas muestras de estimación de que está siendo objeto.

Se ha dispuesto por el municipio de esta capital, que se dé á la fuente de los jardines de la plaza de San Francisco, la cantidad de agua necesaria para el riego de dichos jardines.

Mucho agradecerán los vecinos de aquél barrio la medida digna de aplauso, como todo lo que tienda á favorecer el embellecimiento de la población.

El ayuntamiento de esta capital ha acordado celebrar grandes fiestas en los días 4, 5 y 6 de agosto proximo, para solemnizar el día de la Virgen de los Remedios, patrona de Alicante.

Al efecto, se ha nombrado una comisión de concejales encargada de redactar el oportuno programa, adoptando los acuerdos necesarios para que dichas fiestas tengan la mayor brillantez posible.

Oportunamente daremos á conocer á nuestros lectores el programa y pormenores de dichas fiestas.

Ecos de los pueblos

Albatera 29 junio de 1886.

Sr. Director de *EL LIBERAL*.

Muy señor mío: Los habitantes de esta villa han presenciado en el día de hoy uno de esos acontecimientos que forman época memorable en la historia de un pueblo.

D. Pascual Mora y Soler, natural de la ciudad de Elche, sabio y virtuoso sacerdote, fué elegido por nuestro ilustre Prelado, Cura propio de esta iglesia parroquial probada al efecto canónicamente su aptitud y suficiencia. Después de una larga y laboriosa carrera en la que el presbítero ha demostrado hasta la saciedad sus prendas de carácter, su amor á las santas doctrinas encargado de propagar y difundir, su perseverancia en los cargos que se le han conferido y la sobriedad de su carácter; después de una vida azarosa y llena de insuperables obstáculos con lo que se prueba su religioso amor á los deberes que se impuso al ser consagrado sacerdote, justo era que fuese designado para tal cargo, donde indudablemente

«¡Eh! acabemos de una vez. Hacedme el obsequio de explicarme vuestra conducta! ¡Querido señor! ¡querido señor! Eso se dice pronto. ¿He solicitado yo vuestra amistad? ¿Acaso hemos hecho la guerra juntos? ¿Habeis servido en la cuarta del segundo del 104 de línea? Yo no os conozco, es la vez primera que os encuentro, y ni aun somos paisanos! Ahora bien, ¿queréis decirme...?»

«Caballero, balbuceó Mario, el corazón no se manda. La simpatía, la amistad, el amor... es decir la gratitud...»

«¡Gratitud de qué? Comprendería vuestra conducta si abrigáseis ideas sobre... Yo me entiendo. Al fin y al cabo, es muy posible, aunque no habeis la corte ma que á mí. ¡Intentarías?... Si es así decidlo con claridad.

«Caballero...»

«Sí, es preciso decirlo, porque os tiraré á ese derrumbadero en menos que canta un gallo!

Mario pretextó que no entendía este lenguaje, y repuso con la entonación mas simpática:

«Comprendo, caballero, vuestro mal humor, y os acompaño en todos vuestros sufrimientos. Sin duda la desgracia os persigue. La primera vez que tuve el honor de hablaros, adiviné ver una de esas naturalezas trabajadas en que el dolor marca sus huellas con caracteres indelebles. No habrán comprendido vuestro mérito! Ni pagado vuestros

encontrará el descanso de que tanto necesita en su edad algún tanto avanzada. Precedido de prendas tan apreciables, indeciblemente la población había de demostrarle su afecto cariñoso, y por eso mismo á las diez de la mañana un gentío inmenso ocupaba las gradas del templo y calles contiguas, paciente y ansioso de presenciar el acto religioso que se esperaba.

Al salir de la Casa Abadía, la comitiva, compuesta del ayuntamiento y personas principales de la población que acompañaba á su párroco, un murmullo de aprobación resonó por doquier y la iglesia fué invadida por la multitud. Terminadas las ceremonias propias de estos actos, ocupó el párroco poseionado la cátedra del Espíritu Santo, donde con entonación afectada dirigió su fácil y religiosa palabra á los feligreses, citando al efecto ejemplos bíblicos adecuados al acto que se acababa de ejecutar. Requirió el concurso de todos para llenar cumplidamente los deberes de su ministerio y con sólidos fundamentos sentó conclusiones tan dignas de aceptación, que de cumplirse cerrarian para siempre los labios á la murmuración que sin darse cuenta de la trascendencia de sus extraviadas opiniones, conducen al dualismo entre la autoridad y sus administrados. Oída con religioso silencio tan elocuente como oportuna peroración, una voz infantil dió un viva á su querido párroco que fué contestado por la apañada muchedumbre.

A la salida del templo la banda de música que con tanta discreción como acierto dirige D. Joaquín Valdés ejecutó algunas piezas esbozadas de su repertorio, dando fin á esta fiesta un espléndido banquete con el que el señor cura obsequió á la comitiva que le acompañó y á la muchedumbre que frente á la casa de la alcaldía se había reunido.

Este es el acontecimiento. La impresión general, unánime y satisfactoria. El párroco y familia, agradecidos al tributo de respeto y consideración que se le ha dispensado. Los feligreses orgullosos y satisfechos de tener por su padre espiritual á un sacerdote digno por sus virtudes, afable por su fino trato, y enviado por sus dotes.

Sin otro particular, queda suyo afectísimo S. S. Q. B. S. M.,

El Corresponsal.

Anoche se fugaron de la carcel de Elche dos mujeres que estaban presas en la misma, haciendo un agujero en la pared por donde se salieron.

Por la guardia civil de Villena han sido presos dos jitanos por haber robado 75 pesetas en la estación de aquél nombre.

Tibi 2 de julio de 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL

Muy señor mío y distinguido correligionario: En el número del 1.º del actual de *El Constitucional Dinástico* organo vociferador de la fracción disidente, he visto con extrañeza que se me coloca en la fracción conservadora que capitanea el Sr. Maestre.

Nadie mejor que los Sres. Celdrán y Pérez Aznar me conocen y saben que desde que me reconozco he militado siempre en el partido constitucional del que es jefe nuestro distinguido amigo D. Rafael Terol, no gustándome hacer variaciones políticas como las por ellos hechas, y que si hoy sirvo como secretario á un ayuntamiento conservador, á amigos particulares y muy allegados á los colaboradores de *El Constitucional* se lo debo y no al Sr. Maestre á quien no tengo el honor de tratar.

Cónstese pues á *El Constitucional* que pertenezco al partido que tan dignamente representa el Sr. Terol, al cual perteneceré mientras viva.

Dándole gracias anticipadas por la inserción de estas líneas, se repite de V. atento seguro servidor y correligionario Q. B. S. M., Luis Guimbeau.

El ayuntamiento de Beniarriés anuncia la vacante de la secretaría dotada con 987 pesetas anuales.

Como resultado de las elecciones extraordinarias efectuadas en Penáguila, se ha constituido aquél ayuntamiento en esta forma: alcalde, D. Gines Picó y Gómez; primer teniente, D. Joaquín Martínez Ripoll; segundo teniente, D. Valentín Catalá Grau; síndico, D. Francisco Colomina Blanes.

Ha sido declarado cesante el alcaide de la cárcel de Dolores D. Pedro Llopis, y nombrado en su lugar D. Tomás Mogallon Cabrerizo.

Correo de Madrid

Madrid 1.º julio 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

El debate político, que está ya tocando á su fin, vá tomando ahora más importancia, lo

cual es lógico, por cuanto están en turno los jefes de los partidos. El Sr. Salmerón ha hablado como era de suponer, atacando á la monarquía, pero ha extrañado mucho á la gente política, que siendo el orador una persona de tan profundos conocimientos, haya hecho un ataque de tan pequeños vuelos, que el señor Moret en su contestación ha dejado al jefe republicano tan destrozado y tan mal trecho, que no hubiese quedado peor un principiante. El discurso del Sr. Salmerón en cuanto á la forma, ha resultado una de las buenas oraciones que se han pronunciado en la tribuna española.

No hago extracto de ninguno de dichos discursos, pues ya lo hacen todos los periódicos. A propósito de ciertas palabras pronunciadas por el Sr. Salmerón en su discurso, el señor Martínez Campos ha pedido esplicaciones á dicho señor, las que cuando no han satisfecho al general, se dá como seguro que no tendrá consecuencias el asunto, pues en el extracto oficial no aparecerán las palabras que parece han podido molestar á dicho general.

El incidente entre el ministro de la Guerra y el Sr. López Domínguez, aun cuando había tomado marcada tendencia personal, ha sido terminado parlamentariamente.

En el Senado ha principiado ya el debate sobre el *modus vivendi*, habiendo defendido su voto particular el Sr. Vida.

Los tres turnos en contra los consumen los Sres. Ferrer y Vidal, Duran y Bas y Bosch (D. Alberto).

Con motivo de una reunión de diputados de la mayoría celebrada en el *Círculo Liberal*, con objeto de acordar principalmente la línea de conducta que han de seguir en la discusión de ciertos proyectos relacionados con intereses agrícolas de carácter análogo, se ha dicho que este acto iniciaba una disidencia, pero luego se ha desmentido, por cuanto los concurrentes protestaron ante todo de su adhesión á la política del Sr. Sagasta.

La ceremonia de la entrega de la Rosa de Oro dedicada por Su Santidad á la reina regente, ha estado muy concurrida y ha sido muy brillante.

La entrega ha sido hecha por el obispo de Madrid-Alcalá y designado por S. M. para recibirla en su nombre el Sr. Marqués de Molins.

Al señor obispo, que vestía de pontifical se le han tributado los honores de embajador extraordinario, cargo equivalente en la etiqueta, al de delegado pontificio. Al acto, que como hemos dicho fué brillante, acudió el cardenal Sr. Payá, el nuncio de Su Santidad, el obispo de Cartagena, varios ministros de la corona, la alta servidumbre de palacio y muchos grandes de España.

Hoy aparece en la *Gaceta* el nombramiento de gobernador para esa provincia, á favor de D. Constantino Armesto.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

De aquí y allí

La ceremonia de Hirkai Cherif

Por este tiempo celébrase entre los musulmanes el *ramazán* período del año en que de igual suerte que los católicos en cuaresma, se someten los mahometanos al ayuno y la penitencia, y la ceremonia del *Hirkai Cherif* ó del manto del profeta, reviste caracteres de solemnidad que merecen ser conocidos.

Este año ha coincidido la fiesta con el décimo-cuarto día de *ramazán*, y de esta manera la describe una carta fechada el 22 de junio en Constantinopla.

Vestido de gran uniforme y en medio del esplendor de toda la corte, trasladóse el Sultán á la mezquita de Santa Sofía, y en ella tuvo lugar *Khouibé* ó confirmación solemne de la dignidad de *Kalifa* en el soberano musulmán.

Terminada esta ceremonia y la revista militar que es secundaria de ella pero que la complementa, el Sultán á caballo, rodeado de todos los dignatarios y oficiales de Palacio á pie, se trasladó al serrallo de *Top-Lapou* en el cual se conservan las reliquias del islamismo y entre ellos los dos más venerandos: el *sandjakcherif* que fué el pendón del profeta en la guerra santa y el *hirkai cherif* que según la tradición es el manto que usó Mahoma y que por sí mismo regaló á Kiab-ben-Zehir famoso poeta que le dedicó un poema.

Monabio I adquirió esta reliquia pagándosela á peso de oro á los descendientes de Kiab-ben-Zehir; luego *sandjak-cherif* pasó á manos de los omniades de Damasco; después á los abasidos de Bagdad y del Cairo; y por último á los sultanes de Constantinopla cuando bajo el imperio de Schin II fué conquistado el Egipto por los turcos.

El manto, objeto de la veneración de los musulmanes, está envuelto en 40 piezas de telas riquísimas que tienen estampados multitud de versículos del Korán. Una vez al año se expone á la adoración de los creyentes y el Sultán preside la ceremonia de descubrirlo.

Desde este día, que es el último del *ramazán* queda expuesta la reliquia: los musulmanes acuden en masas enormes y desde lejanos puntos de Turquía á orar delante de ella. Pero no obstante, la veneración que á todos inspira, los mahometanos no dan á estos objetos

más importancia que la del recuerdo que representan: ni les suponen poder milagroso, ni con sus respetuosas manifestaciones hacen nada más que dirigirse á *Aláh*.

Luego que el manto queda expuesto al público, el Sultán se traslada al serrallo viejo y allí hace el *iftá* ó sea la comida con que todos los días á las doce rompen los mahometanos el ayuno que observan por todo el tiempo de *ramazán*, y en él permanece hasta cerrada la noche. Entonces sube en un carruaje y se retira á su palacio.

Este año se aprovechó la circunstancia de pasar todo un día en el serrallo viejo para que el Sultán presenciase las maniobras de los cinco torpederos adquiridos recientemente en Alemania y otro construido en los astilleros del almirantazgo turco.

El arpa de Esmeralda Cervantes

Un caso, entre chusco y enfadoso, ocurrió el miércoles último en uno de los felatos de consumos de Palma de Mallorca.

La esposa del capitán general de las Baleares, Sr. Weyler, invitó á la distinguida concertista Esmeraldina Cervantes, que se hallaba en aquella ciudad, para que la visitase en el castillo de Bellver. Así lo hizo Esmeraldina, llevando, como es consiguiente, el arpa, con el fin de corresponder á la invitación ejecutando alguna tocata en obsequio de la señora que la recibía.

Ya de noche regresó la joven artista á Palma en el coche del general, que la hizo acompañar por uno de sus ayudantes; pero, hete ahí, que al llegar el carruaje al felato de la puerta del muelle, sobrevienen los guardas de consumos, quienes al ver un bulto sospechoso en el interior del carruaje, se escamaron, y pensarían:

«Esta es la nuestra; aquí hay gato encerrado y vamos á demostrar al mundo que á nosotros nadie nos la pega.»

En vano la señorita Cervantes abrió la caja y les enseñó el arpa, que ni esto, ni el ser el coche del capitán general, ni el ir en él un oficial del ejército, salvó al bulto de ser decomisado, hasta tanto que se procediese á su inspección minuciosa.

Por fin el ayudante general se decidió á ir á la ciudad, donde, después de algunos pasos, pudo conseguir que el arrendatario del impuesto diese orden para que pudiera introducirse el bulto sospechoso.



PRIMER ANIVERSARIO
LA SEÑORA
D.ª JOSEFA PUERTO Y LILLO,
falleció el 25 de Junio de 1885
R. I. P.

Sus hijos D. Eduardo, D. Cristobal, D. Manuel Gironés y demás familia de la finada, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma tendrá lugar el lunes 5 de los corrientes á las diez de la mañana en la iglesia de las Monjas Agustinas.
Alicante 3 de Julio de 1885.

No se reparten esquelas.

GABINETE CLÍNICO
DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS
Á CARGO DE
Don José Pons Samper,
médico oculista, primer ayudante y jefe de clínica del doctor La Rosa.

CONSULTA DIARIA, DE DIEZ Á DOCE
Curación gratuita á los pobres los martes, jueves y sábados de nueve á diez. Calle del Bale, núm. 11

CLÍNICA
DE ENFERMEDADES VENÉREAS
Y SIFILÍTICAS
á cargo del médico consultor, DON ANTONIO ERADES

Consulta de once á una y de ocho á nueve de la noche.
Princesa, 2, principal.

Observatorio meteorológico
DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 2 de Julio de 1886.

Barómetro	759'29
Termómetro	28,2
Viento	S. E. Brisa.
Atmósfera	Celajes.
Mar	Rizada.

Temperatura máxima del aire á la sombra	30'0
Idem mínima durante la noche	18'8
Irradiación nocturna	3'3
Evaporación en milímetros	3'93

ESTABLECIMIENTO HIDROTERÁPICO DE ALICANTE

Calle de la Princesa, número 6

MÉDICO-PROPIETARIO,
D. Vicente Pérez y Gomis

En este balneario, único en su clase en esta población se preparan baños minero-medicinales artificiales, aromáticos, sulfurosos, de vapor seco y húmedo, etc., etc.

Sala de duchas instalada con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia.

Baños de placer una peseta.
Abono de nueve baños ocho "

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Heliodoro.
SANTO DE MAÑANA.—Patrocinio de San José

TEATRO-CIRCO.—Por la tarde.—La Tempestad —Por la noche.—La Mascota.

TEATRO PRINCIPAL.—El drama en dos actos, *Giorgetta*.—La comedia en un acto, *L' Onomastico della mamma*.—El juguete en un acto, *La tabachera del nonno*.—A las nueve.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 3 (2:20 t.).—Hay un lance pendiente entre un diputado republicano y otro de la mayoría.

El motivo es un artículo publicado en *El Progreso*.

Continúa el disgusto entre Salmerón y Martínez Campos.

Madrid 3 (3 t.).—Los conservadores presentarán batalla en la votación de la proposición presentada al Congreso mercantil pidiendo que España tome la iniciativa en demanda de que se verifique un Congreso Europeo-Mercantil-Industrial.

Dentro de breves días saldrán á ocupar sus destinos los gobernadores recientemente nombrados.

Madrid 3 (3:5 t.).—Las autoridades republicanas francesas, cometen todo género de atropellos contra los monárquicos.

Se persigue el manifiesto del conde de París.

Se han hecho nuevas ediciones. La concurrencia es numerosísima en las tribunas del Congreso.

Espérase se prolongue la sesión.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 3 (5 t.).—Congreso Cánovas definiéndose.

Apruébase mensaje. Resulta cuestión Andorra. Dificultades Turquía Bulgaria. Bolsa 59'80.

Madrid 4 (3:6 t.).—Discurso Cánovas explica crisis Noviembre, niega importancia coalición.

Inglaterra conservadores ventajas circunscripciones urbanas.

Bolsa 59'90.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 4 (3 m.).—Aprobado 233 contra 58. Los republicanos se han abstenido de votar.

El presidente del consejo de ministros ha hecho el resumen del debate. Sesión importante.

Hablaron Cánovas, Azcárate, Salmerón y Castelar.

Madrid 4 (3 m.).—En el senado ha languidecido hoy mucho la discusión.

Voto particular de los Sres. Vida y Monistrol

Ocho torpederos franceses con sus tripulantes naufragaron.

Los zorillistas acordaron nombrar una comisión para que felicite á Salmerón.

El ministro de Fomento ha leído en las cortes un proyecto de ley de expropiación forzosa.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS
Jorge Juan, 11 y 12

SECCION DE ANUNCIOS

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.	Cortaplumas.
Sombrereras.	Lancetas.
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Gitfos superiores.	Gutaperchas.
Ara-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas.
Sacos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujías.
Cuchillos.	Hules.
Tenedores.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA GI id. id. CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estafío superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuélas.	Serruchos.
Hachas.	Verdugos.
Garlopas.	Ficheros.
Cepillos.	Trincadores.
Junteras.	Triángulos.
Guillames.	Barrenas.
Tenazas.	Berbiquis.
Alicates.	Formones.
Corta-frios.	Gubias.
Visagras.	Roblones.
Limas.	Escuadras.
Escofinas.	Cuchillos.
Sierras.	Destornilladores.

JARABE ANTI-ESCROFULOSO

TÓNICO RECONSTITUYENTE

Este precioso medicamento cuyo estudio y fórmula se debe á un distinguido médico de esta capital, sustituye con grandes ventajas al ACEITE DE HÍGADO DE BALSALAO para el tratamiento y curación del *raquitismo*, *tscrofulas*, *cloro-anemia*, *linfatismo*, *desarreglos del ménstruo* y vicios de la sangre.

Dosis.—Para los adultos tres cucharadas grandes, detrás de cada comida. Para los niños menores de cinco años, tres cucharaditas de las de café. Se toma puro ó diluido en agua.

Precios 2 pesetas 50 céntimos frasco.
FARMACIA DE BELLIDO; PLAZA DE ISABEL II.

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España. Alicante Soler y todas las principales boticas.

LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH

SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:
Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. ochavadas y calañas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

LA TOS

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

FABRICA DE ESPEJOS DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Se venden á bajo precio:

1 alambique de cobre de cabida de un hectólitro.
1 otro mas pequeño del mismo metal.
1 manga de cobre con grifo para clarificar licores y colocarlos en botellas.
1 prensa para poner corchos á las botellas.
10.000 capsulas metálicas de varios colores.
Una partida de plantas para hacer li-loros.
100 botellas de glucosa, esencias para el mismo objeto y varios líquidos para dar color á las bebidas.

La persona que trate de adquirir los mencionados objetos, puede dirigirse á D. Pascual Orozco en Alicante, Pasaje de Américo.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 18, principal. Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España. Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

CASA DE COMISIÓN

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de sus Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «cyprien Fabre y compañía de Marsella» se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Ceite, Marsella, París y otros puntos de Francia.

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

PÍLDORAS AMERICANAS DEL DR. GADEA

CAJA CON 40 PÍLDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

MATEAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas. Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate. Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos. Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

BAÑOS MINERO-MEDICINALES

DE

SALINETAS DE NOVELDA

(PROVINCIA DE ALICANTE)

Temporada oficial: desde 1.º de Junio á 30 de Setiembre

Sus aguas cloruradas sódicas fuertes y altamente sulfurosas, llenan todas las indicaciones de las aguas sulfurosas ordinarias y de las aguas cloruradas sódicas. Su acción es esitante y purgante, según la dosis á que se administra. Producen excelentes efectos terapéuticos en el herpetismo, escrofulismo y reumatismo de sujetos débiles ó escrofulosos; pero donde el as manifiestan más ostensiblemente su acción, es en las herpétides húmedas y psoriasis, en las escrofuloides, en las localizaciones de e las diatesis e las mucosas ocular, nasal ó faríngea, y especialmente en las enfermedades de los órganos sensoriales de la mujer. Han sido premiadas con medalla de plata en varias Exposiciones.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.